



L'écho des clochers

Les informations des paroisses
Notre-Dame de Grandselve

JANVIER / FEVRIER 2025,
n° 174

www.notredamedegrandselve.fr

ISSN 2114-799X

Dans ce numéro :

Edito	1
Annonces	2-3
Horaires des messes et agen-	4

Vous désirez recevoir la newsletter de l'écho des clochers ?

<https://notredamedegrandselve.fr>

TOUTES LES MESSES SUR :

Messesinfo.com

Secrétariat de la paroisse
Presbytère de Grenade
19 Rue Gambetta
31 330 Grenade
05 61 82 61 35
secretariat.grandselve
@orange.fr

Abbé Emmanuel
CAZANAVE, Curé
Abbé Emmanuel JULLIENNE,
vicaire
Presbytère de Grenade
05 61 82 61 35

Abbé Jean GAKONA,
vicaire
Presbytère de CADOURS
17 Cours du Midi
31480 Cadours
05 34 59 06 78

Abbé François SONDO
Vicaire
Presbytère de Lévigac

Monsieur Jean-Pierre
BOUSQUET
Diacon permanent

ÉDITO

« Que le Seigneur nous bénisse et nous garde ! Que le Seigneur fasse briller sur nous son visage, qu'il nous prenne en grâce ! Que le Seigneur tourne vers nous son visage, qu'il nous apporte la paix ! »

Ces versets issus du livre des Nombres sont lus au cours de la messe du 1^{er} janvier. Chers paroissiens, je vous les adresse en forme de vœux. Que le Seigneur vous apporte donc la paix. Pas n'importe quelle paix, mais celle qui vient de Dieu : « je vous donne ma paix, je vous laisse ma paix ». Elle n'est pas la simple absence de problème et d'épreuve ni une tranquillité qui évite les problèmes. Elle n'est pas davantage issue d'une attitude d'autruche qui mettrait la tête sous la terre pour ignorer le monde qui l'entoure. Cette paix est encore moins le fruit d'une utilisation de la religion et de la prière comme une fuite du monde ou une pique de morphine qui nous ferait nous sentir bien alors que nous irions mal.

Mais c'est plutôt une paix qui découle de notre lutte pour servir le prochain et servir et aimer Dieu de tout notre cœur. Il s'agit d'une paix que le Seigneur a acquise dans et par l'épreuve de la Croix. Cela est réconfortant pour nous : la paix n'est pas l'absence de difficultés... Celui qui est éprouvé par la vie ne doit pas croire que Dieu l'a abandonné. Cela est une erreur grave que nous commettons parfois. Ce que l'Écriture nous dit est plutôt que Dieu ouvre des chemins de paix à l'intérieur même des épreuves. Quand la croix se présente, c'est Jésus qui passe dans notre vie pour nous mener à la résurrection.

Avec lui nous devons entrer dans le combat spirituel qui mène à la victoire de la résurrection. « La paix, disait sainte Jeanne d'Arc, nous l'aurons au bout de la lance » et elle ne parlait pas simplement des anglais mais du combat de la foi pour garder le cap de l'espérance et le cœur de la charité. La paix n'est pas l'absence de guerre mais elle est le fruit la victoire. Une victoire, par la grâce, contre le péché.

Que la Vierge Marie, saint Joseph et les anges veillent sur nos chemins tout au long de cette nouvelle année.

Abbé Emmanuel CAZANAVE

Les Parcours Alpha

Depuis 6 années consécutives, s'est déroulé dans notre secteur à N.D. d'Alet un parcours Alpha. Que recouvrent en réalité ces deux mots?

Ce parcours est une proposition de quelques soirées où nous invitons des personnes à un repas préparé par nos soins. Après ce dîner, un enseignement par vidéo évoque un thème de la foi chrétienne. Les invités partagent ensuite sur ce thème avec les convives de leur tables.

Ces parcours ont vu le jour en Angleterre et se sont répandus dans le monde entier.

Ils s'appuient sur trois piliers: la convivialité, un court enseignement et un échange où chaque personne peut ou non s'exprimer en toute liberté.

Le logo d'Alpha est un point d'interrogation. Ce parcours s'adresse à tous ceux qui s'interrogent sur le sens de la vie, qui désirent en savoir plus sur la spiritualité chrétienne ou simplement faire une expérience de fraternité. La seule « condition » pour y participer est d'accepter de se poser des questions. Grâce à l'accueil chaleureux et le bon repas partagé ensemble, la confiance s'installe, des liens se tissent et permettent des échanges fructueux et de belles rencontres. Composé de dix séances et d'un weekend, le parcours est animé par une équipe bienveillante et à l'écoute.

Cette belle aventure nous amène à écouter l'autre et à voir les merveilles que Dieu opère dans les coeurs.

L'acteur principal et essentiel est l'Esprit Saint. C'est Lui qui touche, éclaire et fait cheminer. Si c'est nommé un parcours, c'est que nous sommes tous sur un chemin qui nous bouscule et nous amène plus loin. Lors de nos différents parcours nous avons vu des gens transformés, rayonnants et si beaucoup nous disaient au début: « Dix soirées, c'est beaucoup, je ne sais pas si je pourrai venir. » A la fin tous étaient unanimes: « Déjà la fin, et qu'est-ce qu'on va faire maintenant? »

Nous avons vu des personnes venir ou revenir à la foi, d'autres demander le baptême ou être fortifiées dans leur vie de prière et nous rendons grâce à Dieu dans la joie pour tous ces bienfaits.

La clé du parcours est bien celle des invités et c'est là que la paroisse peut s'impliquer. Pour cela nous voudrions vous en dire plus sur la richesse de cette belle aventure et vous apporter des témoignages qui ont jalonné tous ces parcours pour que vous puissiez, à votre tour, parler autour de vous de cette proposition qui peut changer chacune de nos vies et aussi intégrer l'équipe ou suivre le parcours.

Nous vous proposons de venir passer une soirée à N.D. d'Alet pour découvrir ce beau projet.

Nous vous invitons à un buffet dînatoire à Notre Dame d'Alet le mardi 4 février 2025 à partir de 19h30.

Renseignements, François DROMARD : 07.62.03.70.92



800 ans de la naissance de Saint Thomas d'Aquin (1225)

Année 2025—2026

Troisième année du triple centenaire

Vendredi 24 et samedi 25 janvier 2025 : Solennités de saint Thomas d'Aquin à Saint Sernin et aux Jacobins

vendredi à 17h45 à Saint sernin 1ères vêpres grégoriennes,

samedi à 9h30 aux Jacobins Laudes grégoriennes—10h30 Messe grégorienne, présidée par Mgr de Kérimel, Prédicateur : Mgr Batut ;

Samedi 17h45 à Saint Sernin, 2nde Vêpres grégoriennes

Du jeudi 22 mai au samedi 24 mai 2025(9h-12h30 / 14h-17h30) : Colloque Figures méconnues du thomisme au XXe siècle (22-23), et Prospectives thomistes au XXIe siècle (23-24) à l'ICT (9h-17h30), salle Tolosa, rue de la fonderie.

Toutes les informations sur :

<https://www.dominicains.com>

REMERCIEMENTS DE L'ÉQUIPE DU SECOURS CATHOLIQUE

De nombreux paroissiens, ainsi que les enfants de l'école Sainte Marthe, ont répondu à l'appel aux dons alimentaires de l'équipe du Secours Catholique lors des messes des 14 et 15 décembre dernier et de la visite à l'école du 16 décembre.

Qu'ils en soient chaleureusement remerciés !

En ces temps difficiles, la solidarité et le partage ne sont pas de vains mots.

La générosité de ces dons aidera l'équipe à poursuivre son action en faveur des personnes accueillies lors des permanences du mercredi après-midi au local de Cadours.

L'équipe adresse également tous ses remerciements aux prêtres de la paroisse, ainsi qu'à la direction de l'école Sainte Marthe qui ont activement soutenu cette opération.

L'équipe du Secours Catholique de Grenade-Cadours-Merville-Lévignac

malades.

Mardi 11 février, Soirée Adoration et prières pour les malades à 20h30 à MERVILLE

Possibilité aux équipes SEM de visiter nos aînés à domicile ou dans les EHPAD. Merci de bien vouloir contacter, si vous êtes intéressé :

Mme Hélène SÉNIÉ pour le secteur de GRENADE :
06.79.50.27.25

Mme Marie-Louise BARON pour le secteur de CADOURS :
06.82.29.10.30



Avent festif à l'école SAINTE MARTHE

Vendredi 6 décembre, les enfants de l'école Ste Marthe ont marqué comme il se doit l'en-

trée dans l'Avent !

La journée a débuté par la désormais traditionnelle fête de la St Nicolas ; une équipe -fournie !- de parents a assuré la distribution d'un verre de chocolat chaud à chacun des enfants, et raconté l'histoire de Saint Nicolas. Chaque enfant a également reçu un petit sujet en chocolat.

La matinée s'est poursuivie à l'église de Grenade, où la messe était célébrée pour l'entrée dans le temps de l'Avent. Les enfants de la classe de CE1 avaient préparé une pièce de théâtre sur les bougies de l'Avent. Ils l'ont joué avec brio devant tous leurs camarades, avant que la messe, célébrée par l'abbé Emmanuel Cazanave, ne débute. De nombreux parents étaient également présents.

La période s'est poursuivie avec l'installation de la crèche dans l'école, et la fabrication de photophores animaux pour les enfants.

Pour finir, après un beau marché de Noël au sein de l'école, les enfants ont rejoint l'église, en procession, avec des lanternes, et nous ont réjouis des chants appris avec Jeanne, une maman de l'école.

Bonne Année à tous !



Tous les mois (le mercredi de 16h30-17h) un petit groupe de très jeunes enfants 4-6 ans viennent Adorer Jésus-Hostie à l'église de Grenade (chapelle de l'Adoration).

Ce n'est pas une rencontre de catéchisme.

Eveiller les enfants à l'adoration, c'est leur faire comprendre que Jésus les aime infiniment et leur fait cadeau de sa présence à travers l'Hostie. « L'adorer, c'est répondre à son amour infini par une petite visite ».

Dans l'église, Dieu t'attend et toi, tu viens lui offrir ta présence et ta prière.

C'est un lieu de Silence. L'enfant fait donc silence dans son corps et dans son cœur.

Devant l'Ostensoir qui nous présente Jésus-Hostie, l'enfant se prosterne.

Puis il s'installe, adopte une attitude de prière, toujours en silence.

Il REGARDE Jésus-Hostie dans l'ostensoir, se remplit de l'image de Jésus pour qu'elle emplisse son cœur, son âme.

Il est là, devant Jésus, il le contemple, en silence.

Il essaye de se taire dans son cœur pour laisser toute la place à Dieu. Il dit à Jésus qu'il L'aime, qu'il croit qu'Il vraiment est là, devant lui, dans l'Hostie. Il regarde Jésus-Hostie et se laisse regarder par Lui.

C'est un face à face avec Jésus qui deviendra un cœur à cœur avec Lui.

On peut rester devant Jésus-Hostie quelques minutes.

A la fin de son temps l'enfant se prosterne à nouveau, dit au-revoir à Jésus, plein de l'Amour de Dieu.

Par ce temps donné entièrement à Jésus les enfants découvrent une autre manière de prier ou de rencontrer Dieu, humblement devant Lui.

WANTED

Nous recherchons activement des personnes pour :

- * **Assurer les permanences de l'accueil au presbytère de GRENADE**
- * **Constituer une équipe de ménage du presbytère (accueil, bureaux, salles de catéchisme et de réunion)**

Vous pouvez vous présenter au presbytère du mardi au samedi de 10h à 12h et le mercredi et le jeudi de 17h à 19h ou appeler Martine au 05.61.82.61.35

Ils sont retournés vers la maison du Père :

Barbara GROS, Emile BAJADA, Micheline FRANCESCON, Yves BOUÉ, Paco BARIANTOS, Jean SIMION Raymond SIMORRE, René BIRABENT, Nicole FORTAGE, Germaine JULIAC, Maria VALES VINUELA, Maria NEGRO, M. LAVERGNE, Ginette ORTEGA, Josette CAVAILLÉ, Laura ANDOCHE, Sylvine OLIVIER, Denise VIZZINI, Albert DUPRAT, René VALÈS, Lucien FRANCESCON, Patrick DUPRAT, Jean DEMARY, Aimé BORDA, Emma AMBIALET, René LÉZAT, Cindy GALUPINI, Simon FATMI, Patrick NOÉ, Simone DUPRAT, Rose-line HERITIER, Jean-Luc STOCKER, Didier COUZY, Lydie LAPELERIE, Marie-Thérèse JULIAC, Père Frédéric LARROUX, Thérèse MONTINA, Marie-Annick GALANT, Thérèse DELAUX, Elisabeth DEDIEU, Pierre VIDONI, Geneviève DONAT, Denise OLIVIER, Josette PORCHERON, Jean-Louis ROJAS, Noël GISSOT, Bernard SUÈRE, Yves FRAYSSE, Maurice FRANÇOIS, Reine AVIGNON, Solange BÉGUÉ, Gérard BONNEFOUS, Robert CONSTANS, Gilles-Pierre MAZELLA, Gérard LOMONT, Pierre TONNELÉ, Huguette LAPORTE

L'agenda du mois

Mercredi 29 à 20h30 à Grenade, Réunion EAP
 Vendredi 31 à 20h30 à GRENADE, préparation au mariage, session n°2 – 20h30 à NDA, préparation au mariage, session n° 1 et 3
 Samedi 1^{er} février de 9h30h à 15h à NDA, formation sacristain
 Lundi 3 à 20h30 à CADOURS, prière du Renouveau
 Mardi 4 février à 14h30 à GRENADE, MCR – 19h30 à NDA, présentation Parcours ALPHA autour d'un apéritif dînatoire
 Vendredi 7 à 19h à NDA, Aumônerie
 Samedi 8 à 9h30 à NDA, Réunion Service Funérailles– 11h30, Baptême
 Dimanche 9 à 9h30 à GRENADE, préparation à la 1^{ère} communion n°2—12h Baptême à GRENADE
 Mardi 11 à 20h à MERVILLE, Veillée de prière pour les malades
 Jeudi 13 à 14h30 à DAUX, MCR – 15h à GRENADE, messe à la

maison de retraite

Lundi 17 à 15h à la maison de retraite de GRENADE, prière du chapelet

Jeudi 20 février à 15h, MCR à CADOURS
 Vendredi 21 à 15h à CADOURS, messe à la maison de retraite
 Dimanche 23 à 12h à GRENADE, Baptême
 Samedi 1^{er} et dimanche 2 mars à NDA, week-end des fiancés
 Lundi 3 mars à 20h30 à CADOURS, prière du renouveau
 Mardi 4 à 14h30 à GRENADE, MCR
 Vendredi 7 mars à NDA, 19h Aumônerie et 20h30, Veillée de consolation
 Samedi 8 à 10h à NDA, Réunion SEM
 Dimanche 9 à 9h30 à GRENADE, Préparation à la 1^{ère} communion n°3

Messes dominicales	Samedi 18h	Dimanche 9h30	Dimanche 11h
Samedi 1 ^{er} et dimanche 2 février	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC DAUX	GRENADE
Samedi 8 et dimanche 9 février	CADOURS (messe des famille) LEVIGNAC (messe des famille)	LAUNAC MERVILLE	GRENADE (messe des famille)
Samedi 15 et dimanche 16 février	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC MERVILLE	GRENADE
Samedi 22 et dimanche 23 février	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC MERVILLE	GRENADE
Samedi 1 ^{er} et dimanche 2 mars	CADOURS LEVIGNAC	LAUNAC DAUX	GRENADE
Mercredi 5 mars	MESSE DES CENDRES GRENADE à 18h30 Notre Dame d'Alet à 20h30		
Samedi 8 et dimanche 9 mars	CADOURS (messe des famille) LEVIGNAC (messe des famille)	LAUNAC MERVILLE	GRENADE (messe des famille)

Jeudi 13 février à 15h, messe à la maison de retraite de GRENADE

Vendredi 21 février à 15h, messe à la maison de retraite de CADOURS



Le Service Évangélique des Malades (SEM) est constitué d'une équipe de paroissiens et de leurs prêtres qui rendent visite aux malades et aux personnes âgées ou isolées chez elles, en maison de retraite et parfois à l'hôpital.

Si vous désirez rejoindre notre équipe du SEM ou si vous souhaitez être visité ou inscrire une personne à visiter, merci de bien vouloir contacter

Mme Hélène SÉNIÉ : 06.79.50.27.25